
 

 

ATA DA 60ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 

GERENCIAMENTO DA BACIA DO RIO ARARANGUÁ E AFLUENTES 

CATARINENSES DO MAMPITUBA 

 

DATA: 21/07/2022 (Quinta-feira). 

HORÁRIO: Primeira chamada às 13h30min / Segunda Chamada às 13h45min / 

Conclusão às 16h30min. 

LOCAL: Rua Marcos João Patrício, s/n, bairro Barranca – Araranguá / SC Anexo 

ao CETRAR/EPAGRI. 

 

PAUTA 

1. Aprovação Ata da Anterior  

2. Governança da Água: um olhar a partir dos CBHs de Santa Catarina.  

3. Outorga de Direito de Uso da Água.  

4. Comissão de Acompanhamento do Mampituba  

5. Assuntos Gerais  

 

MEMÓRIA DA REUNIÃO 

No 21 dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às 14h45, no endereço 

Rua Marcos João Patrício, s/n, bairro Barranca – Araranguá / SC, Anexo ao 

CETRAR/EPAGRI, em segunda convocação, reuniram-se os representantes das 

organizações-membro do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do 

Araranguá e Afluentes Catarinenses do Rio Mampituba (Comitê Araranguá e 

Afluentes do Mampituba) em sua 60ª Assembleia Geral Ordinária, para 

discutirem a seguinte pauta do dia: 1. Aprovação Ata da Anterior; 2. Governança 

da Água: um olhar a partir dos CBHs de Santa Catarina; 3. Outorga de Direito de 

Uso da Água; 4. Comissão de Acompanhamento do Mampituba; 5. Assuntos 

Gerais. 1) Dando início às discussões da pauta do dia, a ata da 59ª Assembleia 

Geral Extraordinária de 12 de maio de 2022, foi colocada em votação, com a 

leitura no momento. A referida ata foi aprovada. 2) Governança da Água: um 

olhar a partir dos CBHs de Santa Catarina, foi apresentado pela equipe da 

Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS) o projeto de pesquisa Governança 

da água – a gestão integrada dos recursos hídricos em Santa Catarina, 

coordenado pela professora Dra. Larissa de Lima Trindade. A UFFS solicitou a 

participação do comitê na pesquisa de percepção sobre a governança da água, 

através da aplicação de um questionário online estruturado, que tem a finalidade 

de, após análise dos dados, auxiliar a nortear a política estadual de recursos 

hídricos, bem como proporcionar ao envolvidos e interessados um melhor 

aprofundamento e conhecimento sobre o tema. Colocada em votação, a 

participação dos organizações-membro do comitê na pesquisa foi aprovada. 3) 

Outorga de Direito de Uso da Água, o vice-presidente Sergio Marini manifestou a 

preocupação do setor da irrigação com a dispensa de outorga emitida pelo 



 

 

estado de Santa Catarina para propriedades de até 4 módulos fiscais, sendo que 

a grande maioria dos rizicultores da bacia possuem áreas menores que o 

tamanho mínimo estabelecido; onde a maioria destes pequenos produtores já 

haviam entrado com pedido de outorga, através das cooperativas e associações 

de irrigação. Com a dispensa de outorga as cooperativas de eletrificação rural, 

passaram a fazer a ligação da energia nas bombas de captação de água, sem 

exigir a outorga. Sendo ainda que o termo de outorga é um instrumento de 

gestão que, facilita as negociações de conflitos. Nós entendemos que, o 

cadastro de usuários d'água e a outorga são instrumentos que a população deve 

aderir, para sabermos quanto de demanda pelo uso da água na bacia.  Claúdio 

Beneton Zilli da Associação Comercial e Industrial de Criciúma - ACIC, 

questionou que a dispensa de outorga iria beneficiar os pequenos produtores. 

Marini explica que a outorga é um instrumento de gestão importantíssimo para 

disciplinar uso da água na bacia, que na sua grande maioria é composta por 

pequenos produtores, com áreas inferiores a 4 módulos fiscais, sendo assim a 

dispensa de outorga dificulta a gestão da água e dos conflitos, se o objetivo era 

beneficiar os pequenos deveria ter isentado no início, para beneficiar a todos e 

não uma minoria. 4) Comissão de Acompanhamento do Mampituba, a 

assembleia decidiu que na próxima Assembleia Geral Ordinária serão definidos 

os membros que irão compor a equipe de acompanhamento; 5) Assuntos Gerais, 

não foi levantado nenhum tema. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas 

e trinta minutos, a referida Assembleia Geral Extraordinária foi encerrada e eu, 

Luciana Ferro Schneider, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue 

assinada. 

 

 

Lourenço Paim Zanette  

Presidente do Comitê do Rio 

Araranguá e Afluentes Catarinenses 

do Rio Mampituba 

Luciana Ferro Schneider 

Secretária Executiva do Comitê do 

Rio Araranguá e Afluentes 

Catarinenses do Rio Mampituba 


